

EL DEMOCRATA FRONTERIZO.

Semanario Imparcial de Comercio, Noticias y Anuncios.
SUFRAGIO EFECTIVO. NO-REELECCION.

Entered as second class matter in the Post Office at LAREDO, TEXAS.

Número suelto:

- 8 -

CENTAVOS PLATA.

CONDICIONES

El "Demócrata Fronterizo" se publica los sábados suscripción por 3 meses 50 cts. Todo pago se hará en moneda del país, y precisamente adelantado. Avisos y rematados, según convenio. La correspondencia debe dirigirse a JUSTO CARDENAS, Laredo, Texas.

EL PRECIO FIJO

El propietario de esta acreditada y popular tienda de Ropa, la que mayor satisfacción ha dado á sus marchantes, ofrece á sus numerosos consumidores que durante el año de 1909, hará una minuciosa selección de los artículos producidos en las fábricas de este ramo, y suprimiendo los estilos vulgares, traerá para su tienda

Las Últimas Novedades de la Moda.

Lo de mejor gusto que haya en las Fábricas del país.

Géneros de lana, para ropa de señoras.

Abrigos de estambre. Ropa interior Sobretodos.

AUG. C. RICHTER

— GRAN —

Almacén de Ropa.

Hermosos y elegantes

TRAJES

para hombres, jóvenes y niños

EL PRECIO FIJO

Hace muy buenos negocios, por que no los hace al tiempo de vender á sus marchantes, sino que sus fabulosas ganancias las obtiene desde que compra sus mercancías.

Así, pues, El Precio Fijo está siempre en condiciones de

VENDER mas BARATO

que todas las tiendas de su clase.

Sombreros

Tenemos, á la vista, en aparadores, infinidad de formas y clases. El interesado puede recorrer con libertad los departamentos y sus respectivos precios. Tenemos finos y atentos dependientes.

Nuestros medios y facilidades.

Para cuidar sus intereses bancarios son muy extensos. ¿Es Ud. uno de nuestros clientes? Si no lo es, tendremos mucho gusto en que lo sea. Tenemos mucho y muy variado para nuestros clientes, y comodidades y cortesías consistentes en el cuidado de los intereses bancarios se extienden á todas las cuentas, sean grandes ó pequeñas. Favor de avisarnos cuando necesite facilidades bancarias.

FIRST STATE BANK & TRUST CO.
LAREDO, TEXAS.

CAPITAL EN FONDO \$ 100,000.00.

Labor Anti-patriótica.

Los incondicionales buscan el escándalo.

Los amigos incondicionales, de ahora, del Presidente Díaz, esos parásitos que no entienden de leyes, ni de democracia, ni de patriotismo, porque profesan el principio fijo, inmovible, de servir incondicionalmente al gobernante, sea éste quien fuere, gobierne como quiera y cometa todos los desafueros que quiera, esos amigos incondicionales, que han sido siempre la vergüenza y la desgracia de nuestra patria, están, ahora completamente desorientados, y repartiendo tajos y mandobles á molinos de viento, como el ilustre manchego.

Se han encontrado, de la noche á la mañana, con que el pueblo mexicano, al que calificaron de analfabeta, de bárbaro y de escandaloso en grado superlativo, está dando pruebas inequívocas de su ilustración, de su amor al orden y de sus grandes aptitudes para las prácticas democráticas.

Y los incondicionales, que quisieran explosiones populares, para justificar sus grandes méritos de incondicionalidad de degenerados, y su derecho á la soldada, y hacerse necesarios, se encuentran de la noche á la mañana — repetimos — con que el principal defensor del orden es el pueblo, con que el admirador más sincero del Gral. Díaz es el pueblo; con que el más respetuosamente apogado á la ley, para la

práctica de los derechos electorales, es el pueblo.

Y los incondicionales sorprendidos y avergonzados de su triste papel, ahullan, invocan, insultan, y casi se lanzan á las vías de hecho para promover escándalos.

Y cosa más admirable aún!

Nadie les hace caso, nadie contesta sus groserías, y los Clubs siguen su marcha organizadora, los periódicos su propaganda política, sin admitir polémicas personales, y los ciudadanos se agrupan, deliberan y preparan ordenadamente el triunfo de sus principios ó de sus candidaturas.

En su desesperación, los incondicionales invencibles han apelado al último extremo, están quemando los últimos cartuchos.

Se han declarado los representantes del Gral. Díaz, su inspiración, su voluntad, y hablan en nombre de él; y creen que los desprecios que sufren y las vergüenzas que pasan son desprecios y vergüenzas para el Gral. Díaz.

Y hasta ahora, que separamos, ningún periódico de propaganda política ha tenido sino elogios para el Gral. Díaz; ningún Circulo político ha tenido una frase de reproche para el Caudillo, aun que todos los periódicos, aun los que regentan los incondicionales, y el mismo Gral. Díaz, comprenden y confiesan que la larga, pesada y

fructífera labor del General Díaz, en treinta años de gobierno patriarcal no interrumpido, no puede prolongarse más, y que es necesario pensar seriamente en preparar la transición del patriarcal, al gobierno democrático basado en la ley, por que, desgraciadamente, los patriarcas ni son inmortales ni nacen todos los días, ni se encuentran á la vuelta de cada esquina.

La divergencia de opiniones consiste en que, tanto el Gral. Díaz, como los Circulos políticos, desean y trabajan porque el pueblo mexicano, libre de trabas, prepare en los próximos comicios la transición inevitable, nombrando los ciudadanos más aptos y que más confianza le inspiren, para desempeñar los puestos públicos, mientras que los incondicionales tienen miedo al pueblo y lo excluyen; temen un cambio político, y pretenden á todo trance que el cambio se haga por sucesión irremediable, por entrega que del poder les haga el Gral. Díaz, y sin responsabilidades ni compromisos ulteriores.

Y de allí su desesperación, cuando ven que ni el Gral. Díaz, ni el pueblo mexicano están dispuestos á esa entrega incondicional que reclaman.

Y de ahí su labor anti-patriótica de promover escándalos y de procurar enemigos al Gral. Díaz, para explotarlos, en el sentido de hacer necesaria la represión brutal.

Pero, lo repetimos: el pueblo mexicano está ya bastante ilustrado, y comprende sus intereses; está ya bastante apto para las prácticas democráticas, y secundando las aspiraciones del Gral. Díaz, prepara su futuro, á la sombra del orden y de la ley, proclamando la no-reelección y el sufragio efectivo. Que el pueblo decida.

—El lúnes murió en el Hospital de la Merced, tras breve enfermedad, el Dr. Henry Spohn, un antiguo y benéfico vecino de Laredo.

Discurso de Victor Hugo. Al Senado Francés.

A la pregunta hecha: "¿Queréis, entonces, proscribir la enseñanza religiosa?" el gran poeta y romancero del siglo próximo pasado, el ídolo de la revolución cosmopolita, el amigo y admirador de Mazzini y Garibaldi, la autoridad sagrada para todos los partidos, aún para los más avanzados.

"Nunca podrán engañarse, por culpa mía, sobre lo que yo digo, y sobre lo que yo pienso.

"Muy lejos de querer proscribir la enseñanza religiosa, notadlo bien, pienso que es hoy más necesaria que nunca. Cuanto el hombre es más grande, tanto más debe creer. El hombre cuanto más se acerca á Dios, más debe comprenderlo. (Movimiento.)

"Es deber de todos, cualesquiera que seamos, legisladores ú obispos, escritores ó sacerdotes, desparramar, dispensar, prodigar, bajo todas las formas, toda la energía social para combatir y destruir la miseria. (Bravo! á la izquierda) y al mismo tiempo, hacer levantar todas las cabezas al cielo. (Bravo! á la diestra) dirigir todas las almas hácia una vida ulterior, en la cual la justicia se hará, y cuya justicia será hecha. Digámoslo alto: ninguno habrá padecido injusta ni inútilmente!

La muerte es una restitución. (Bravo! á la derecha. Movimiento.) La ley del mundo material es el equilibrio, la ley del mundo moral es la equidad.

"Hay una desgracia, en nuestros tiempos y casi diría que no es sino una sola desgracia; la tendencia de fincarlo todo en esta vida. [sensación.]

Dando al hombre por fin y por signo la vida terrestre y material, se agravan todas las miserias de la humanidad; á la opresión de los

pobres se agrega el peso insoportable de la nada; y de lo que no era sino el padecimiento, es decir, la ley de Dios, se hace la desesperación, es decir, la ley del infierno! (movimiento prolongado.) De aquí, las profundas convulsiones sociales. (Si! Si!)

Yo soy ciertamente de aquellos que quieren — y ninguno de cuantos me escuchan puede dudarlo. — Yo soy de aquellos que quieren, no digo con sinceridad, pues la palabra sería demasiado débil; yo quiero con ardor inexplicable, y por todos los medios posibles, mejorar en esta vida la suerte material de los que padecen; pero el primero de los mejoramientos, es concederle la esperanza. (Bravo!)

¡Oh! Cómo disminuyen nuestras miserias terrestres, cuando nos consuela una esperanza sin fin! (Muy bien.)

Dios se encuentra al fin de todo. No lo olvidemos, y enseñémoslo á todos: no habría ninguna dignidad en vivir, y esto no valdría la pena, si tuviéramos que morir definitivamente!

Lo que alivia nuestras fatigas, lo que santifica nuestros trabajos, lo que hace al hombre fuerte, sabio, paciente, bondadoso, justo y al mismo tiempo, humilde y grande, digno de la inteligencia, digno de la libertad, — es tener ante sí la perpetua visión de un mundo mejor, que brilla á través de las tinieblas de esta vida (viva y unánime aprobación.)

Respecto á mí, ya que el caso requiere que yo hable en este momento, y que tan graves palabras salgan de una boca tan poco autorizada, ruego se me permita decirlo aquí y declararlo, — altamente, lo proclamo desde esta tribuna — yo creo, profundamente creo en un mundo mejor.

El es para mi mucho más real que esta miserable quimera, que nosotros devoramos y llamamos la vida; él está continuamente ante mis ojos; y yo lo creo con toda

la potencia de mi convicción, y, despues de tantas luchas, tantos estudios, tantas pruebas, él es la suprema consolación de mi alma! [Profunda sensación.]

Yo quiero, pues, sinceramente, firmemente, ardentemente, la enseñanza religiosa de la Iglesia, y no la enseñanza religiosa de un partido. La quiero sincera y no hipócrita. Yo quiero que tenga por meta el cielo y no la tierra!

[Traducido de un periódico de la época.]
L. BRUNI.

CHIHUAHUA.

Noticias que últimamente nos han llegado de la capital de este Estado fronterizo, con motivo de lo que manifestamos respecto á la ridícula renuncia de que la Vice-Presidencia hizo el célebre Mr. Creel, y de su incondicional adhesión con todos sus elementos á la candidatura de Corral, nos ponen en conocimiento de que Mr. Creel no tiene ningunos elementos políticos de qué disponer, porque es verdaderamente impopular y generalmente despreciado, tanto, que si no fuera Gobernador, por la influencia de su suegro el Gral. Terrazas, y si no fuera muy rico, por lo mismo, su sociedad sería repudiada hasta por las clases más ínfimas.

Su administración ha sido un fracaso, pues en todos los negocios sucios que han ocurrido durante su administración, como el robo al Banco minero, el contrabando de trigo de El Paso, la presa del Chuvíscar, los despojos de terrenos, y otros muchos, que sería prólijo enumerar, se le atribuye una complicidad abrumadora, tanto, que se le considera como el principal actor.

Mr. Creel es uno de esos meteoros políticos, que aparecen en los periodos de transición; pero su paso fué tan rápido, enseñó tan pronto el cobre, que apenas puede comprenderse que aún permanezca en el Gobierno haciendo negocios de agio con los fondos públicos, y negocios tan escandalosos, que indignan á los chihuahuenses.

El único periódico chihuahuense que ha dado á conocer algo de las piraterías de Mr. Creel, ha sido tan ferozmente perseguido, que su redactor se ha visto en la cárcel, sin formación de causa, y aún contra fallos de amparo de la Justicia Federal.

—Fué nombrado Ayudante del Mariscal de Policía, y tomó ya posesión de ese empleo, el Sr. Tomás Arispe, antiguo empleado que goza de buenos antecedentes.